


HOY ESCRIBE

A marchas forzadas, las Comisiones Unidas de Vivienda y de Trabajo y Previsión Social de la Cámara de Diputados avanzan en las modificaciones a la reforma de la Ley del Infonavit, que recibieron del Senado, para aprobarla en cuanto inicie el periodo ordinario de sesiones el próximo 1o de febrero y devolverla al Senado para que se ratifique y sea promulgada en fast track **MARICARMEN CORTÉS PÁGINA 14**



Infonavit: habrá representación tripartita y constructora

**DESDE EL PISO
DE REMATES**
**MARICARMEN
CORTÉS**

@marcarmencortesm // marcarmencm@gmail.com



A marchas forzadas, las Comisiones Unidas de Vivienda y de Trabajo y Previsión Social de la Cámara de Diputados avanzan en las modificaciones a la reforma de la Ley del Infonavit que recibieron del Senado para aprobarla en cuanto inicie el periodo ordinario de sesiones el próximo 1o de febrero para regresarla al Senado y que se ratifique y sea promulgada en fast track.

Las modificaciones a la reforma que los diputados recibieron del Senado se pueden considerar como un triunfo político de Ricardo Monreal el coordinador de la bancada de Morena, frente a Adán Augusto López, coordinador de los Senadores morenistas.

Un cambio positivo es que sí habrá representación tripartita y paritaria entre el sector obrero, el gubernamental y el empresarial en las Comisiones de Vigilancia y Auditoría que era una de las principales objeciones no sólo de los empresarios sino también de los sindicatos a la propuesta enviada por el Senado que le daba mayor representatividad al gobierno.

Otros cambios serán que no habrá remunera-

ciones a integrantes de los Consejos; el director general tendrá voz y voto en el Consejo y la CNBV supervisará al Infonavit.

Se aprobó también que la Auditoría Superior de la Federación audite al Infonavit lo que es un absurdo porque no es una entidad gubernamental sino un organismo privado que sólo recibe aportaciones patronales y de los trabajadores.

Pese a estos cambios, sigue la preocupación por la reforma al Infonavit porque se mantiene la creación de una empresa filial que será la encargada de construir viviendas, principalmente de interés social, y un esquema de rentas para jóvenes que podrían aportarse como capital si estuvieran interesados en adquirir la vivienda.

El temor es que se generen pérdidas con la constructora y los esquemas de renta que pongan en riesgo los rendimientos en la subcuenta de vivienda de los trabajadores. Además de medidas que afectarán las finanzas del Infonavit como el congelamiento de 2 millones de créditos ligados al salario mínimo y que pese a la intensa campaña que realizó el Infonavit, no se pasaron a créditos en pesos.

COPARMEX: AMENAZA A AHORROS DE LOS TRABAJADORES

El Premio Naranja Dulce es para Juan José Sierra Álvarez, quien en su toma de posesión como nuevo presidente de Coparmex, ante el Secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, y del titular de la STPS, Marath Bolaños,

criticó la reforma al Infonavit. Aseguró que Coparmex se opone a cualquier intento de desviar recursos del Infonavit hacia otros fines distintos a los establecidos y calificó la reforma como una amenaza para los ahorros de los trabajadores.

En torno a las acusaciones de corrupción que ha denunciado Octavio Romero, director del Infonavit, Sierra Álvarez aseguró que si hay actos de corrupción se deben denunciar formalmente y castigar a los responsables.

La justificación de Sheinbaum y de Romero Oropeza para la reforma es la corrupción que -dicen- prevalecía en el Infonavit aunque no fue denunciada públicamente por su anterior director Carlos Martínez, con excepción del caso Telra Realty.

BANXICO, NO HAY QUE CANTAR VICTORIA

Premio Naranja Dulce también para la Junta de Gobierno del Banco de México encabezada por la gobernadora Victoria Rodríguez Ceja porque la inflación al cierre de la primera quincena de enero bajó a 3.69%, la tasa más baja desde febrero de 2021.

El descenso en la inflación se debe principalmente a la política monetaria de Banxico, aunque evidentemente también influye la política del gobierno de evitar -vía IEPS- alzas elevadas en energéticos.

Banxico no bajará la guardia porque sigue presionada la inflación subyacente y la expectativa es que cierre 2025 en 3.9%.

SINALOA, AUMENTAN VIOLENCIA Y PÉRDIDAS ECONÓMICAS

El Premio Limón Agrio es para el gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha, quien está totalmente rebasado por la violencia que se vive en la entidad desde la captura de El Mayo Zambada.

El asesinato de los niños Gael y Alexander en Culiacán y de su padre, generó gran indignación en la población que exige la renuncia de Rocha quien ha tratado varias veces de minimizar la violencia en la entidad que se traduce también en más de 18,000 mdp de pérdidas económicas, y cierre de empresas principalmente en el sector de servicios.

CEESP, PESIMISMO A PESAR DEL NEARSHORING

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado, CEEESP, mantiene su expectativa pesimista sobre la economía a pesar de los beneficios del nearshoring o relocalización.

En su análisis semanal, el CEEESP resalta la necesidad de impulsar una mayor productividad laboral, porque el trabajo formal se ha encarecido, con un alza de 24% en el salario base de cotización del IMSS desde 2018 lo que es una buena noticia para los trabajadores pero no ha estado acompañado de una mayor productividad ni un descenso en la informalidad que evidentemente es menos productiva.

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de 24 HORAS.